

Antrag

öffentlich

Datum

08.02.2018

Nummer

A0018/18

Absender

Stadtrat Oliver Müller

Fraktion DIE LINKE/future!

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates

Herr Schumann

Gremium

Stadtrat

Sitzungstermin

22.02.2018

Kurztitel

Ehrung und würdige Erinnerung an Schalenbau-Architekt Ulrich Müther

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, in Abstimmung mit den Angehörigen des international erfolgreichen Schalenbau-Architekten Ulrich Müther (1934-2007) nach Möglichkeiten einer angemessenen Ehrung und Erinnerung in unserer Stadt, bspw. in Form einer Straßenbenennung Raumbenennung in der Hyparschale (Ulrich-Müther-Saal) oder Erinnerungstafel etc. zu suchen und seinen Namen auf die entsprechende Vorschlagsliste zu setzen.

Es wird um Überweisung in den Kulturausschuss und Beteiligung der AG Straßennamen gebeten.

Begründung:

Die einzigartigen Bauwerke Ulrich Müthers genießen damals wie heute Weltrang und zeugen von einem modernen und einzigartigen Architekturverständnis eigenen Stils, das u. a. nicht nur in Jordanien, Polen, Finnland und auf Cuba sondern auch in unserer Stadt mehrere bleibende Spuren hinterlassen hat. Erst vor wenigen Monaten hat das Müther-Archiv an der Hochschule Wismar im Rahmen eines Bundesforschungsprojektes eine spannende Fachbroschüre zu Müthers Schalenbauten in Magdeburg herausgegeben, die das eindrucksvoll belegt.

Gerade in einer Zeit wie heute, wo auch endlich das politische Understatement (anders als einst beim Berliner Ahornblatt) den Weg frei macht für die nachhaltige Sanierung der Hyparschale, zeugt die Würdigung eines Europäers und Weltmannes wie Müther zudem letztlich von Weitblick beim Umgang mit dem jüngeren architektonischen Erbe auf dem Weg einer erfolgreichen Kulturhauptstadtwerbung unserer Stadt.

Oliver Müller

Stadtrat